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№２２４５ 第３７回例会 ２０１２．４．１９ 晴 

点 鐘：小野恒靖 会長 

進 行：佐藤信泰 副 SAA 

ソング：それでこそロータリー 

 

会長挨拶 

小野恒靖 会長 

 

皆さんこんにちは。久しぶりです。高橋さん会長

代行有難うございました。 

１年１回の人間ドックで検査してきました。多発性

大腸ポリープという厄介なものを抱えている為毎年

検査しています。現在４個ありますが、いますぐ切

除しなくていいそうです。その他はまあまあです。 

２年前に発症した、眼底出血は治まりまして、現

在視力は１.２まで戻りました。休んでいる間に、いろ

いろな事がありました。 

８日は、榎本会員の快気祝いゴルフコンペ、１０

日はディジョンにて、国際大会参加者の壮行会、

（榎本夫妻様いろいろお世話有難う御座いました） 

１６日は会長幹事会議、２２日は市議会議員選挙、

富津市囲碁大会、ロータリー杯中学生野球大会等

があります。 

これからも、まだ沢山の行事が残っています。健

康に気をつけて、あと、２ヶ月余、皆様と共に頑張り

ましょう。 

 

幹事報告 

須藤 隆 幹事 

 

皆さんこんにちは。明日は第４分区主催の親善

ゴルフ大会です。当クラブから４名が参加します。 

すでに皆様に報告済みですが、５月１３日（日）

午後８時より千葉テレビにて地区内のロータリー活

動が放送されます。紹介パンフレットがまだ残って

おりますので知り合い等にもお知らせいただき、お

見逃しの無いよう今から意識しておいてください。 

報告事項 

１．ＲＩ本部より今月のロータリーレートは１ドル８２円

と発表されました。 

２．４月３０日に開催される地区協議会において当ク



ラブが表彰される旨、連絡がありました。 

３．世界大会前夜の千葉ナイト出席の入場券が送

付されてきました。当日まで幹事預かり。 

４．当クラブの休会日の連絡 

５月３日（木） 定款の規定による。 

５月１０日（木）世界大会に会員の過半数が出席

し、帰国日が当日と重なるため。 

５．例会日変更のお知らせ 

  富津シティＲＣ 

  ４月２５日（水）を４月２０日（水）に変更 

  ５月２日（水） 定款の規定により休会 

 

結婚祝 

 

小野恒靖・玲子 昭和４１年４月１７日 

結婚一言 

結婚当初は収入が少なくて大変苦労をしました

が、お陰様で今では誰も信じてくれない話になりま

した。これからも夫婦でお互いに助け合い仲良く過

ごして行きたいと思います。 

 

委員会報告 

次年度会長幹事会報告 

若鍋武良 副幹事 

 

第４分区次年度会長・幹事会が４月１８日（水）に

君津市のホテル千成で開催されました。次年度ガ

バナー補佐の富津シティＲＣの秋山和彦氏より以

下の件が報告されました。 

１．職業奉仕委員長セミナー（各クラブより１名参加）

を第４分区と第５分区合同で８月に木更津で開

催します 

２．ロータリー情報研究会を１１月に開催 

３．各クラブへの要望事項  クラブ研修委員会（会

員研修会）を設置し、職業奉仕・ロータリー」情

報・ロータリーの綱領・ロータリー財団の４つの事

項について勉強会の開催 

４．ガバナー公式訪問の日程決定１２月２７日（木） 

５．ガバナー補佐訪問日程 後日日程調整後連絡 

６．ライラ実行委員を第４分区より２名推薦 

袖ヶ浦ＲＣ・富津シティＲＣより各１名 

７．会員増強の件 

８．ｲﾝﾀｰﾐｰﾃｲﾝｸﾞは、新年度に入ってから協議 

 

４５周年委員会 

佐藤信泰 委員長 

 

４５周年記念誌の原稿及び資料の提出を４月２６

日までに宜しくお願いします。 

１． ５年間の記録 各年度の会長 

２． 自由投稿 ｢思いで｣ ８００字以内 

３． 全会員の紹介資料 

４００字以内の原稿及び写真 

 

 

 
レンギョウ 



卓話 

「蘊蓄を傾ける」 

榎本守男 会員 

 

こんにちわ、先週１２日の例会終了後に車で故

郷の広島へ母の墓参に行ってきました。途中静岡

の兄の所へ寄り浜名湖に一泊、翌日長男と嫁、二

人の孫と名古屋で合流し琵琶湖で２泊、久々の賑

やかな時間を過ごすことができました。 

そこで別れて私たちは広島に向かいました。到

着後すぐお墓参りに行き、入院のため母の葬儀に

帰れなかった親不孝を墓前で詫びました。やっと背

負っていたものがなくなり安堵しました。夕べには

実家の兄の家族と食事を共にし、昔話で盛り上がり

ました。実家の裏の川沿いにある桜が満開で私た

ちを迎えてくれた様な気がしました。 

翌日１６日は一気に帰路、９時半広島出発、１８

時半富津に到着しました。新東名が１４日に三ヶ日

から御殿場まで部分開通したので利用しました。道

はフラットで緩やかなカーブ、トンネル内は進行方

向を照らすプロビーム照明で視認しやすく安全に

快適に運転できました。機会があれば皆さんも利用

されたらいかがでしょうか。お勧めします。 

ばたばたした１週間で卓話の準備ができません

でしたが、今日は蘊蓄を傾けるというテーマで話を

させていただきます。蘊蓄とは蓄えた知識、それに

続ける動詞は「語る」ではなくて「傾ける」。バケツを

傾けると満たした水が一気にこぼれるように知識を

披歴することです。私の蘊蓄話で皆さんをこれから

広島に案内し広島通になっていただきます。 

旅の始まりは羽田です。ＪＡＬ１６０７便に搭乗して

１時間位経つと着陸に際してのシートベルト着用の

アナウンスがあります。外を見ると白い綿のような雲

がいくつも浮かんでいます。これが積雲です。別名

綿雲とも言います。広島空港は海抜３３１メートルに

位置し６７５メートルの松本空港とともに視界不良で

欠航の多い空港です。積雲は５００メートルから２００

０メートルのあいだに発生し水蒸気の密度の高い雲

です。したがって雲の中では温まった水蒸気が上

昇し、冷めたら下降を繰り返しております。だから、

飛行機の翼の一部でも雲にかかるとその莫大なエ

ネルギーで揺れるのです。積雲は雲底がほぼ同じ

高度にありその高度を下降するときがちょうど広島

空港の到着２０分くらい前なのです。これが最初の

蘊蓄です。 

続いて到着直前、山を見ると時期外れの紅葉が

見られます。松くい虫に侵された松が立枯れている

のです。かつて広島は良質なマツタケの大産地で

したが、今では赤松の林はあっても樹齢が高く、マ

ツタケの収量が激減しています。樹齢２０年位の時

が一番多く発生するといわれています。 

マツタケの人工栽培には数多くの機関が以前か

ら研究しているようですが、なかなか難しいらしく、

いまだに成果はあがっていません。もっぱら中国、

韓国、北朝鮮、カナダ、モロッコ等輸入に頼ってい

るのが現状です。又地主でもマツタケを山中で探し

収穫するのは至難です。 

世界三大珍味の一つのトリュフは、豚に発見させ

ると効率的だといわれています。しかし、本来、豚は

トリュフが大好物なので気づくのが遅いと食べられ

てしまいます。日本でも犬をマツタケ犬として訓練し

た結果、それなりの実績を上げたとの話は聞いたこ

とがあります。ただマツタケは発生が非常に短期で

収穫のエリアも限定されている為、それは趣味の範

疇でしかなかったと推測できます。 

なんといっても、手で割いたマツタケを炭火で炙

り酢醤油をつけて酒の肴にするのは格別です。そ

んな日が早く来ることを期待しています。これが蘊

蓄其の二です。 

機上から目を海岸線に移すと海と山の狭隘な土

地に、町が点在しています。新幹線の駅でいうと福

山市４６万人、尾道市１５万人、三原市１０万人、東

広島市１９万人、広島市１１８万人、少し外れて県内

３番目の人口の呉市２３万人と海岸線の主だった市

だけで２３０万人を超えてしまいます。県人口が２８５

万人ですので残りはかなり過疎の町です。 

私の故郷上下町もその代表格です。広島県は海



岸に沿って国道２号線、その山側を山陽本線、そ

のまた山側を山陽新幹線、またまた山側を山陽自

動車道、山中を中国縦貫自動車道が横断しており

ます。 

山陽新幹線は新大阪から博多まで５６１キロあり

ますがそのうちトンネル部分は２８０キロを超えてい

ます。半分以上がトンネルで瀬戸内海の美しい海

岸線を車窓に期待される方はがっかりされると思い

ます。そして山陽自動車道は、橋とトンネルの繰り

返しです。橋は谷底まで１００メートル以上あるもの

ばかりです。一見の価値はあると思います。 

県の総面積は全国で１１位ですが、耕地面積は

全体の６.９％しかありません。残りは全部山林という

ことになります。又、瀬戸内には美しい島も多く点在

しており、海と山の調和のとれた人情味のある広島

です。かつて長崎から江戸に船で向かったシーボ

ルトは、備讃瀬戸を通過するとき船が向きを変える

度に魅するように美しい島々の眺めに驚くばかりで

あったと記述しています。これが蘊蓄其の三です。 

広島県人の気質ですが、熱しやすく冷めやすい

といわれています。過去にこだわることなく、さりとて

現在にも固執しない。ただあるのは希望の明日を

見つめて進むだけです。 

日本人が何かを決断するときはまず後方を振り

返り、周囲を眺め、最後に足元を見つめる。そして

結局何もしないといわれています。だが広島県人

は外と前しか見ていない。いつも心はハイテンショ

ンで行動はゴーオンです。アスタマナャーナまさに

ラテンの血が流れているといっても過言ではありま

せん。昨日より今日、今日よりも明日、未来が必ず

良くなると信じているからです。 

かつて広島は浄土真宗が広まりその中でも原理

主義的な安芸門徒が多く存在しました。南無阿弥

陀仏と唱えるだけで誰もが極楽浄土へ行くことがで

きる。したがって今は苦しくても行きつく先は浄土で

あると信じ、現実から逃避することなく、明るく生き

ぬいたのです。良くも悪くもこんな血がラテンといわ

れる所以かもしれません。蘊蓄其の４でした。 

蘊蓄話をする際の注意事項があります。蘊蓄話

は自己満足的な内容が多いので聞き手の状況をよ

く観察して、退屈している様子が見えたらただちに

話題を変える。話の深堀をしてテンポよく話す。  

是非皆さんの蘊蓄を聞かせてください。 

まだまだ他にいろいろお話しするつもりでしたが、

ちょうど時間となりましたので終わりにします。ご清

聴ありがとうございました。 

 

ニコニコ BOX 

刈込一弥 親睦担当委員 

榎本守男 卓話をさせて頂いて。 

＊小野恒靖 結婚祝を頂いて。長く休み申し訳あり

ません。榎本会員、卓話有り難うございました。 

＊＞1,000 円  合計 4,000 円 

 

出席報告 

刈込一弥 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 19/18 14 4  77.78%

前回 19/17 12 5  70.59%

 

近隣クラブ例会日 （通常 12:30 点鐘） 

月

火

水

木

君津、袖ヶ浦(特別 最終例会は夜間) 

富津(特別 18:30 10～3 月 18:00) 

木更津東(特 18:30)、富津ｼﾃｨ(特 19:00)

上総、木更津 

君津RC    ﾎﾃﾙ千成        0439-52-8511 

袖ヶ浦 RC  ﾚｽﾄﾗﾝ菜心味袖ヶ浦店 0438-60-1753 

富津RC   山の上ﾎﾃﾙ        0439-67-0388 

木更津東 RC ﾛｲﾔﾙﾋﾙｽﾞ木更津ﾋﾞｭｰﾎﾃﾙ 

0438-23-0211 

富津ｼﾃｨ RC 青堀鉱泉 喜楽館    0439-87-4126 

上総RC    割烹旅館 山徳    0439-27-2003 

木更津RC  東京ﾍﾞｲﾌﾟﾗｻﾞﾎﾃﾙ   0438-25-8888 

 

 

イワツツジ 


